

## 02

## Entrevista

POLO TECNOLÓGICO  
Y EMPRESARIAL DE  
LA BIOMASA

ELISA URÍA. Presidenta



*Elisa Uría, presidenta del Polo Tecnológico y Empresarial de la Biomasa*

### 1. ¿Cómo surgió la idea de constituir un clúster de la Biomasa en Asturias?

Lo cierto es que surgió de una forma bastante natural, teniendo en cuenta el nuevo contexto derivado de la transición energética, detectando el GRUPO HUNOSA la necesidad de crear una agrupación transversal y abierta, que permitiera aprovechar todas las oportunidades derivadas del mismo y en particular del desarrollo de la biomasa en Asturias. Casualmente, el sector también tenía el deseo de avanzar en esa misma dirección, por lo que la propuesta de creación del PTEBI gozó desde el primer instante de una gran acogida.

### 2. Como Presidenta, ¿qué objetivos se marcan en los comienzos que siempre son los más difíciles?

Dando por hecho que el Polo Tecnológico y Empresarial de la Biomasa de Asturias tiene el firme compromiso de tratar de conseguir los objetivos contemplados en su plan estratégico, en esta fase inicial nos gustaría fortalecer las bases de la agrupación, considerando prioritario el comenzar a trabajar para mejorar la visibilidad del sector e impulsar su crecimiento. En este sentido, durante estos primeros meses se ha tratado de consolidar la estructura administrativa y de funcionamiento de la asociación, poniendo también las bases de la estrategia tanto promocional del propio Polo, como de fomento de la cultura innovadora entre los asociados.

### 3. ¿Cómo surgió el binomio Hunosa - Biomasa?

Tradicionalmente HUNOSA, como empresa estatal minera, ha venido siendo todo un referente en el sector energético español, al tiempo que también ha desempeñado un papel fundamental en la historia económica asturiana. Ahora bien, el intenso proceso de reestructuración experimentado por el sector de la minería en los últimos años, junto con el impulso de nuevos modelos energéticos, acordes con el paradigma de transición energética, ofrecen un nuevo horizonte a la empresa, que ésta trata de aprovechar desplegando toda su experiencia y potencial en campos tales como el de los servicios energéticos, la restauración medioambiental,

la promoción industrial y las energías renovables, particularmente en el ámbito de la biomasa, donde cuenta con proyectos realmente tractors y con capacidad de generar un verdadero impacto a nivel regional.

### 4. El pasado mes de octubre en la tercera subasta de renovables, Hunosa ha sido adjudicataria de 50 MW para transformar la térmica de La Pereda en una Central de Biomasa. Valoración al respecto.

Considerando que, sin lugar a dudas, ésta es una gran noticia para toda Asturias, no puedo más que remitirme a las valoraciones ya formuladas desde la propia HUNOSA, en las que se ha dejado constancia que la futura transformación de la térmica contribuirá a una economía limpia y sostenible, vertebrando el territorio de referencia, con un claro compromiso con la descarbonización, que permitirá impulsar definitivamente el sector de la biomasa forestal en nuestra región, generando empleo y riqueza.

### 5. ¿Es la Central de Biomasa de La Pereda el gran Proyecto de Biomasa que hacía falta en Asturias?

No me atrevería yo a poner ese calificativo, pero ciertamente el proyecto de La Pereda es muy importante, ya que unido a la apuesta del GRUPO HUNOSA por la biomasa y la propia iniciativa del PTEBI, marcarán el punto de inflexión a partir del que se producirá el despegue definitivo del sector en nuestra región, promoviendo la colaboración empresarial y la innovación en torno a la biomasa forestal, así como la reactivación económica y social de las comarcas más afectadas por el proceso de descarbonización, contribuyendo a fijar población en el mundo rural.

### 6. Dado que acaba de llegar al sector forestal, ¿cuáles son sus primeras impresiones sobre dicho sector en Asturias?

Se trata de un sector muy atomizado, pero también muy especializado y dinámico, que atesora una gran experiencia e importantes valores. Sus empresas cuentan con la garantía de la profesionalidad y del cono-

cimiento del medio en el que trabajan, así como una gran pasión por el mismo. El día a día del trabajo forestal suele absorber a estas empresas, privándolas de la capacidad necesaria para adoptar nuevos modelos de negocio y ser más proactivos en el campo de la innovación. Por ello, desde el Polo pretendemos hacer un esfuerzo para contribuir al crecimiento y modernización de nuestros asociados, fomentando su colaboración y el acceso a los proyectos y tecnologías más avanzadas, con el objetivo de construir entre todos el futuro.



Javier Vigil, gerente del Polo Tecnológico y Empresarial de la Biomasa

## JAVIER VIGIL. Gerente

### 1. Como Gerente del Polo Tecnológico y Empresarial de la Biomasa en Asturias (PTEBi), ¿cuáles son sus principales funciones?

A parte de las organizativas, económicas y administrativas que me otorgan los estatutos me gustaría destacar las de promoción de la agrupación y fomento de la cultura forestal que también me atañen dentro de la asociación.

### 2. ¿Cómo puede el Polo de la Biomasa ayudar a los propietarios forestales?

Creo que el mayor éxito del POLO sería desarrollar en su integridad el plan estratégico que han aprobado sus socios. Esta planificación va encaminada a impulsar la biomasa como renovable y desplegar todo su potencial en Asturias. Entendemos que los propietarios forestales representan el suelo, donde se va sustentar toda la actividad económica que puede generar la biomasa y por lo tanto deben de ser partícipes de los beneficios que suponga su desarrollo.

### 3. ¿Cómo afectara la explotación de la biomasa a nuestros montes y que significara para los propietarios forestales?

El efecto de contar con una actividad económica estable y sólida, revertirá en el incremento de la capacidad de gestión, de creación de nuevas infraestructuras y de la modernización de nuestros montes. Para desarrollar la biomasa deberemos dotarnos de nuevos métodos de gestión que

se convertirán en herramientas para los técnicos y propietarios forestales.

En definitiva lo que perseguimos todos los propietarios forestales, que es contar con actividades económicas que nos permitan tener capacidad de gestionar nuestros montes y conseguir unos rendimientos económicos de ellos.

### 4. Dado el minifundismo que padece el propietario forestal, es necesario aprovechar todos los recursos forestales que ofrece el monte; en un primer momento siempre se piensa en el bosque como producción maderera, ¿la biomasa puede ser un aprovechamiento interesante y real para el propietario forestal?

Primero debemos destacar la mayor debilidad del monte asturiano, que es el minifundismo y las dificultades para definir la propiedad, estas dos cuestiones darían para un monográfico.

Por otro lado esperamos que el valor de la biomasa alcance un umbral de rentabilidad para los propietarios que nos permita acceder, y poner orden, en todas esas masas forestales asturianas que hoy en día no tienen ningún valor.

### 5. Tienen los montes asturianos la suficiente biomasa para que sea rentable su extracción. ¿Hay que apostar por la biomasa? ¿Es rentable la biomasa?

Mi opinión es que en el monte asturiano hay suficiente biomasa explotable bajo un umbral de rentabilidad adecuado, que no solo depende del precio que nos vayan a pagar por la misma, si no que, además, depende de sus condiciones de explotación.

Si un propietario, decide destinar sus montes a la producción de biomasa al lado de un centro de consumo tendrá una rentabilidad económica. Otro propietario, aun con fincas mecanizables, lejos de un centro de consumo, será difícil que encuentre un margen de beneficio.

### 6. Como gran profesional y conocedor de los montes asturianos, ¿Qué opinión le merecen? ¿Qué valoración haría del sector forestal asturiano? ¿hay futuro en el sector forestal asturiano? Presente y futuro de la biomasa en Asturias.

La capacidad del sector forestal, y en este englobo tanto a sus montes como a sus empresas, ha demostrado que cuando tiene la capacidad de desarrollarse a través de una actividad económica rentable y sostenible, lo hace, y alcanza niveles de modernización muy elevados. Pensemos además que esta capacidad de innovación viene de la mano de empresas y entidades asturianas.

Bajo estas premisas es imposible que nuestro sector no tenga futuro. Ahora bien, no hemos de perder de vista la necesidad de inversión y planificación que tiene la inmensa superficie forestal que tiene Asturias. Nuestro mayor reto es optimizar los recursos que tenemos para desarrollar los montes bajo criterios de sostenibilidad.

La biomasa se encuentra, como el resto de renovables, situada en una ventana de posibilidad desarrollo. El PTEBi nace con la intención de aprovechar esta oportunidad e impulsar esta renovable dentro de nuestra región.

